

Miércoles, 17 de junio de 2009

En A Piña y Toba honran a san Adrián con la tradicional poxa dos galos

Las orquestas Panorama y La Oca cerrarán esta noche las fiestas de la parroquia ceense

Las celebraciones en honor a san Adrián arrancaron ayer en la comarca bendecidas por el buen tiempo y con dos citas de referencia. Una en A Piña (Sofán-Carballo) y la otra en Toba (Cee).

Las dos comparten la misma tradición de la poxa dos galos y en las dos el ritual atrajo a un gran número de curiosos y también de devotos que sacaron la cartera para ayudar al patrocinio de sus respectivas iglesias.

Cientos de personas acudieron a A Piña por la mañana para asistir a las celebraciones religiosas. No menos éxito tuvo la parte más lúdica. Después de la subasta de aves tocaba música y baile, el que puso la orquesta Los Príncipes, disfrutada por los presentes en la sesión vermú.

Nuevo palco

Por su parte, los de Toba, fieles a la tradición, montaron una de las fiestas más esperadas y más apreciadas en la comarca de Fisterra.

Este año con alguna novedad, ya que la misa solemne no se ofició sobre el palco de la orquesta -que cambió de ubicación porque el camión de Panorama no entraba en el antiguo emplazamiento- sino en otro palco alquilado en exclusiva para la celebración religiosa. Desde la comisión de fiestas agradecen al párroco de Cee, Manuel Vázquez, el apoyo mostrado, ya que la Iglesia corrió con los gastos del alquiler de ese palco y de la megafonía y además puso de su bolsillo un grupo de gaitas.

El cambio de lugar no afeó la fiesta, que reunió, un año más, a centenares de personas. No fueron tantos los que pujaron por las aves, pero aun así, muchos siguieron fieles a la tradición. Se subastaron más de 20 gallos. La pareja que alcanzó mayor precio llegó a los 45 euros, que fueron a parar al cepillo eclesiástico. Los que menos, algo más de 20 euros. Algunos se volvieron a subastar otra vez. Quienes tienen piso no suelen tener corrales dentro y no se los llevan.

La misa la ofició en el palco, ante cientos de fieles, el párroco Desiré Koakou Tanoh, una celebración cantada por la coral de Cee, dirigida por Isidro Caamaño. Después de los actos religiosos, llegó la fiesta, tras una rotunda traca de bombas de palenque. Fania animó la sesión vermú y repitió de noche con otro clásico, Ciclón. Las celebraciones continúan hoy, con las alboradas que interpretará la banda Inllar do Couto, de Ponteceso, las misas correspondientes y la sesión vermú en la que tocará La Oca. El plato fuerte queda para el baile de la verbena. Como en otras ediciones, la comisión de fiestas apostó por una de las más famosas formaciones del panorama gallego, Panorama, que tocará hasta la madrugada en la fiesta de Toba.

